



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @E_Universal_Mx \$20

Lunes 11 de diciembre de 2023

IMAGEN DEL DÍA

ESFERAS HECHAS CON AMOR

Josefina nació con la Navidad en el corazón. Sus cumpleaños siempre fueron celebrados entre adornos. Para ella, el sueño de tener un negocio con esta temática comenzó desde niña. Años después, finalmente pudo abrir su propio taller, ubicado en Tláhuac, en el que da rienda suelta a su creatividad para lograr, junto a su familia, la elaboración de esferas de cristal totalmente artesanales. | A8 |



Busca gobierno quitar 135 mmdp a estados para IMSS-Bienestar

Tendría más fondos que el extinto Insabi, pero expertos consideran que carece de infraestructura y recursos humanos; ven inviable un mejor sistema de salud

ENRIQUE GÓMEZ —nacion@eluniversal.com.mx

De aprobarse la iniciativa de federalización de los servicios de salud en el país que este martes se discutirá en la Cámara de Diputados, el gobierno federal se apoderará de más de 135 mil millones de pesos del Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud (Fassa) que manejan los estados para apuntalar al IMSS-Bienestar.

MIGUEL MANRIQUE Corredor del decreto de creación del IMSS-Bienestar

“Lo que dice el Presidente de que en marzo de 2024 va a estar (el sistema de salud), te garantizo que no va a ser así”

Con esos recursos, el IMSS-Bienestar podría operar más de 264 mil millones de pesos para atender a las personas que carezcan de seguridad social.

Sin embargo, aunque tendrá más recursos que el extinto Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), el IMSS-Bienestar carece de la infraestructura y los recursos humanos necesarios para ejercerlos, señalaron especialistas en política pública consultados por EL UNIVERSAL, quienes prevén que habrá un subejercicio de dicho presupuesto en 2024. Además, destacan, las entidades federativas se quedarán sin recursos para cumplir con su obligación legal de brindar atención médica en el primer nivel de atención, misma que no se les ha quitado en la ley.

Aunado a lo anterior, refirieron que existe el riesgo de opacidad y manejo discrecional de los recursos del Fassa.

Por ende, estiman que no se cumplirá la promesa de que en marzo del próximo año habrá un mejor sistema de salud en la República, hecha por el presidente Andrés Manuel López Obrador. | NACIÓN | A4

ENTREVISTA ADRIÁN ALCALÁ

Conisionado presidente del Inai

“DEFENDERÉ AL INSTITUTO DE CUALQUIER EMBATE”

ANTONIO LÓPEZ —nacion@eluniversal.com.mx

Al convertirse desde el día de ayer en el nuevo presidente del Inai, el conisionado Adrián Alcalá afirmó que asume el compromiso de defender con total firmeza la autonomía del instituto “ante cualquier embate que se pretenda lanzar desde cualquier área, desde cualquier trinchera”.

En entrevista exclusiva con EL UNIVERSAL, señala que como parte de esa nueva encomienda solicitará de manera formal una reunión con el Presidente Andrés Manuel López Obrador, la cual espera que sea “de diálogo respetuoso”. | NACIÓN | A6

Magistrado: toqué intereses y quieren que renuncie

VÍCTOR GAMBOA —nacion@eluniversal.com.mx

En el marco de la crisis en el Tribunal Electoral, el presidente de ese órgano jurisdiccional, Reyes Rodríguez Mondragón, acusó en redes sociales que tres de sus cuatro compañeros de la Sala Superior exigen su renuncia por sus decisiones administrativas, que eficientaron el presupuesto y cancelaron excesos y privilegios.

En respuesta, Mónica Soto, Felipe de la Mata y Felipe Fuentes lo desmintieron y precisaron que le perdieron confianza y le urgieron a decidir hoy sobre su renuncia. | NACIÓN | A10

UD

TIGRES, EL OTRO FINALISTA

Los actuales campeones echan a los Pumas y se medirán al América en la eliminatoria por el título. | B1 |

JUAN ANGELO ORVILLE IMAGOT

ESPECTÁCULOS



Las franquicias salvan la taquilla

| A25 |

ARGENTINA: INICIA ERA MILEI, CON AJUSTE

Javier Milei asumió la presidencia en Argentina, anunció ajuste fiscal y redujo a 9 los ministerios. | MUNDO | A14



LUIS ROBAÑO, AFP

“DISENTIR TE VUELVE TRAIADOR A LA PATRIA”

| NACIÓN | A8



CDMX: balacera en partido de futbol deja dos muertos

YARA SILVA Y DAVID FUENTES —metropoli@eluniversal.com.mx

Dos muertos y ocho heridos, entre ellos un menor de edad, fue el saldo de una balacera que se desató en un partido de futbol en Tláhuac, luego de que un hombre comenzara a disparar a una persona en las gradas. | METRÓPOLI | A22

OPINIÓN

- NACIÓN
- A7 Héctor de Mauleón
- A9 Mario Maldonado
- A11 León Krauze
- A17 Carlos M. Urzúa
- A17 Leonardo Curzio



PAOLA ROJAS

¿Que trato recibirán aquellos que tomaron las armas para defenderse de los criminales? ¿Habría un trato diferenciado? | A16 |

\$17.77 DÓLAR AL MENUDEO

Año 107, Número 38,732 CDMX 40 págs.



9 771870 156029